

LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

Hôtel de Ville : Christine Mba Ndutume prend ses fonctions

PROCÉDANT à son installation, la gouverneure de l'Estuaire lui a recommandé d'être "un maire de proximité, exemplaire, à l'écoute, rassembleur, empreint d'humilité et d'ingéniosité, ayant un sens élevé de l'intérêt général".

E. NDONG-ASSEKO
Libreville/Gabon

ÉLUE par ses pairs le 14 juillet 2021 président du Conseil municipal de Libreville et donc maire central de la capitale gabonaise, Christine Mba Ndutume a pris ses fonctions hier. Présidé par la gouverneure de la province de l'Estuaire, Marie-Françoise Dikoumba, l'évènement a vu la présence de plusieurs personnalités dont le secrétaire général du Parti démocratique gabonais (PDG), Éric Dodo Bounguendza, la ministre Gisèle Akoghet ainsi que plusieurs parlementaires. Au moment où elle accède à ses fonctions, le nouvel édile de Libreville a pleinement conscience du contexte difficile auquel est confrontée la capitale. "Notre cité nécessite que lui soient apportées des solutions courageuses, à la hauteur des défis considérables qui sont les siens", a-t-elle dit. Pour cela, estime-t-elle, "des



Un instantané de l'installation du nouveau maire de Libreville Christine Mba Ndutume par la gouverneure de l'Estuaire, Marie-Françoise Dikoumba.

synergies novatrices et innovantes s'imposent-elles en vue des succès espérés, non sans raviver celles en cours". Vu sous cet angle, "cette orientation paraît vitale pour faire regagner à l'institution ses lettres de noblesse. Le tout, essentiellement, en parfaite cohésion avec les préconisations générales édictées par les pouvoirs publics".

Pour le nouvel édile, "il n'est plus un secret pour personne que la mairie de Libreville ne peut aujourd'hui, à elle seule, surmonter les obstacles souvent transversaux qui jonchent le chemin de son développement. Des écueils revêtant parfois une allure insoluble, mais qui restent franchissables, au regard de nos fortes potentialités, n'attendant

que leur mise en valeur dans la persévérance, la rigueur et une vision de progrès partagée". En plus de cette évolution indispensable, devait-elle indiquer, "notre mairie doit impérativement et pleinement se consacrer à l'assainissement de son environnement". Mais comment y arriver au regard d'un contexte aussi défavorable? Christine Mba

Ndutume compte, dans un premier temps, sur la poursuite des réformes initiées par ses prédécesseurs, notamment "la prise en compte d'aspects fondamentaux pour l'effectivité d'une bonne gouvernance municipale".

C'est dans cette optique que "tous les axes stratégiques ainsi que toutes les actions prévues dans le Plan stratégique triennal de gestion de la mairie de Libreville feront l'objet de ma plus grande attention et de mon intérêt constant".

Consciente qu'il ne s'agit pas "de réinventer la roue", le nouveau président du Conseil municipal de Libreville compte poursuivre "le travail entamé dès le début du mandat, en y mettant un accent particulier sur la propreté de la ville. Tout ceci devant s'effectuer en parfaite harmonie avec la vision du chef de l'État, au plan communal".

Auparavant, elle devait exprimer toute sa gratitude au président de la République Ali Bongo Ondimba qui, "par son statut de Distingué camarade président du PDG a bien voulu porter son regard bienveillant et son choix sur l'humble compatriote que je suis aux fins de mon élection en qualité de nouvel édile de la plus grande municipalité de notre pays". Y voyant également un jalon important de la Décennie de la femme au Gabon.

La gouverneure de l'Estuaire a fait remarquer, à juste titre, que "trois ans après le renouvellement général des organes des collectivités sur l'ensemble du territoire national, nous observons que la commune de Libreville s'est plus concentrée sur le règlement des questions politiques et non sur le développement de notre cité". Remerciant le maire sortant pour le travail accompli, elle devait s'appesantir sur les qualités de rigueur, de dynamisme, de pragmatisme et la riche expérience de Christine Mba Ndutume à qui elle a demandé d'être "un maire de proximité, exemplaire, à l'écoute, rassembleur, empreint d'humilité et d'ingéniosité, ayant un sens élevé de l'intérêt général".

Contrepoint

Tel un sacerdoce républicain

ENA
Libreville/Gabon

COMME pour prévenir sa successeure de la délicatesse de la tâche, Eugène Mba, maire sortant de la commune de Libreville, a indiqué qu' "aussi prestigieuse qu'ait pu être ma mission comme maire de Libreville, il n'en demeure pas moins que celle-ci ne s'est pas toujours avérée

aisée au quotidien. Elle a même relevé de l'ordre du sacerdoce républicain, non sans le caractère profondément exaltant que revêt le fait de servir nos populations". N'empêche, énuméra-t-il, qu'il a procédé à la mise en priorité d'un certain nombre d'actions à mener, "dont l'implémentation a été amorcée dans le cadre des opérations dites des cent premiers jours de mon mandat". Contenus dans le Plan

stratégique triennal (2021, 2022 et 2023) de gestion de la mairie de la commune de Libreville, ces actions visaient quatorze objectifs pris dans cinq axes de développement : le renforcement de la bonne gouvernance, l'amélioration et l'assainissement du processus de recouvrement des taxes municipales, l'amélioration de l'accès aux services sociaux de base, le renforcement du

développement communal, et la poursuite du combat contre la propagation du Covid-19. "Tout cela, et bien d'autres initiatives devant, à titre principal, concourir à une ville de Libreville durable et à vocation écologique, tel que je vous en avais décliné la volonté et les grandes lignes lors de mon allocution inaugurale", conclura Eugène Mba.